
Commission Prévention et Santé Sexuelle
Compte Rendu de la réunion du Vendredi 22 Mai 2015

Ordre du jour :

1. Point sur le questionnaire à destination des médecins
2. Ebauche de la brochure sur la sexualité
3. Point sur l'organisation de la soirée Santé Sexuelle du 18 Juin 2015
4. Questions diverses

Etaient présents : Danièle Berès, Elisabeth Bouvet, Antigone Charalambous, Néné Cissako, Djiba Kane Diallo, Rodolphe Onestas, Bruno Perrine, Jean-Louis Van Autreve.

Excusés : Camille Couffignal, Patrick Papazian.

1. Point sur le questionnaire à destination des médecins

Comme convenu à la réunion du 20 Février dernier, Danièle Beres a retravaillé sur le questionnaire à destination des médecins.

Les reformulations de certaines questions ont été apportées lors de la présente réunion. Voici les remarques qui en sont ressortis :

- Ajout de la mention « Nom de l'Hôpital » en haut du questionnaire.
- Ajout de la question suivante : Avez-vous participé à l'enquête CAPTIC sur le TASP ?
- Question 1 « Lors de vos consultations avec des patients porteurs du VIH, abordez-vous la sexualité »

→ Pour la réponse « Si oui A l'initiative du patient et en relation avec » : Modification de la réponse en mettant « Si oui : A l'initiative du patient ou A mon initiative ».

→ Concernant les réponses possibles, ajouter :

Par quel angle abordez-vous la sexualité avec votre patient ?

- En lui demandant s'il a des relations sexuelles
- L'utilisation du préservatif

Suppression de la réponse : Les effets secondaires des ARV liés à la sexualité

→ Ajouter la sous-question suivante : Est-ce que vous parlez des relations intimes (rapports vaginaux, oro-génitaux, anaux) ? Oui ou Non

→ Ajouter la sous-question et les réponses possibles suivantes : Si vous n'abordez pas la sexualité, pourquoi ? Gène/Inhibition, Je n'ai pas le temps, Je ne suis pas à l'aise, Je n'ai pas la formation, J'ai peur d'être mal compris, Autres...

- Question 2 (nouvelle question) « Avez-vous une consultation de sexologie disponible dans votre structure ? »
→ Ajouts des sous-questions suivantes : « Si oui, orientez-vous votre patient vers cette consultation » et « Si non, orientez-vous votre patient vers une autre structure et dans quelle spécialité : Sexologie, Urologie, Gynécologie ou Psychologie »
- Question 3 Orientez-vous votre patient ?
→ Ajout de cette nouvelle question ainsi que des réponses suivantes : Seul ou Avec son/sa partenaire
- Question 4 Savez-vous qu'il existe une consultation de sexologie à Bichat ? Oui ou Non
→ Nouvelle question
- Question 5 En cas de charge virale indétectable depuis plus de 6 mois avec un partenaire stable, une bonne observance, pas d'inflammation et pas d'IST, suggérez-vous à votre patient de ne pas utiliser le préservatif ?
 Oui, toujours Souvent Parfois Non, jamais
→ Nouvelle question

→ Ajout de la sous-question et des réponses possibles suivantes : « Si non, pourquoi ? »
Risque de contamination par une autre IST, Moyen contraceptif, Je ne veux pas prendre cette responsabilité, Je pense que c'est une information difficile à comprendre par le patient, ça me prendrait trop de temps à expliquer, Je crains une désinhibition du comportement sexuel, Je considère que le patient est seul concerné, Autre...
- Question 6 Abordez-vous les risques de transmission ?
 - des hépatites B et C ? Oui ou Non
 - des IST (syphilis, chlamydia) ? Oui ou Non→ Nouvelle question
- Question 7 Dans quel service exercez-vous ? Maladies Infectieuses ou Autre...
Tranche d'âge : < 40 ans ou > 40 ans
Sexe : Homme ou Femme
Nombre d'année d'exercice dans le VIH...
- Les questions sur le TASP ont été réduites pour ne pas faire double emploi avec l'enquête CAPTIC, l'objectif étant de voir si l'information était souvent communiquée par les médecins et sinon, quelles en étaient les raisons.

Danièle Bérès retravaillent sur les modifications à apporter dans ce questionnaire, puis il sera ensuite communiqué à Patrick Papazian pour avis et finalisation.

Une fois le questionnaire finalisé, celui-ci sera envoyé, dans un premier temps, à tous les médecins qui ont participé à l'enquête CAPTIC ainsi qu'à tous les médecins prescripteurs du territoire de la COREVIH.

Jean-Louis nouveau TEC référent de ce groupe de travail sera en charge de faire remplir le questionnaire aux médecins de Bichat, Beaujon et l'Institut Franco-Britannique. Les TECs des autres établissements référents de la COREVIH (Saint-Denis, Eaubonne et Pontoise) seront contactés pour récupérer les questionnaires et les remettre à Jean-Louis.

Depuis la présente réunion, Patrick Papazian nous a communiqué ses corrections et commentaires. Ceux-ci ont bien été pris en compte par Danièle Bérès qui les a insérés dans le questionnaire (Annexe 1).

L'enquête a débuté mi-juin à l'Hôpital Bichat.

2. Ebauche de la brochure sur la sexualité

Une réunion à petit comité sera organisée pour travailler spécialement sur cette brochure à destination des patients et des médecins (en tant qu'outil de travail).

3. Point sur l'organisation de la soirée Santé Sexuelle du 18 Juin

L'horaire de la soirée a été décalé d'une heure. Ainsi, la soirée commencera à 19H30 au lieu de 18H30. Cela permettra aux participants venant de loin d'arriver à temps pour les interventions.

Bruno Perrine, propose d'envoyer des journalistes du Comité des Familles à la soirée pour couvrir l'événement. Les membres de la commission ont donné leur accord.

Prochaine réunion : un doodle sera lancé
